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香港文匯報訊（記者鄭治祖）馬年將至，特區政
府「政改三人組」近期落區派發政改諮詢專責小組
的賀年揮春和利是封，以柔性手法呼籲市民表達對
政改的意見。昨日，政務司司長林鄭月娥到旺角花
墟公園逛花市，向市民大派印有「人人有商量（雙
糧）」、「和氣生財」等賀年揮春，大受市民歡
迎。
林鄭月娥昨日約5時到旺角花墟公園參觀年宵市

場。林鄭甫到花墟，有熟食檔職員即大叫「支持林
鄭參選2017年特首」，林鄭以微笑回應，其後直驅
一醬油攤位與檔主閒聊，探問年宵行情，並即場以
198元買了一盒「XO醬、蝦子麵和蠔油」禮盒，其
後又花費近1,500元買了3樣乾濕貨，帶頭振興香港
經濟，為年宵檔主打氣，並祝願市民身體健康，馬
年進步。

爭相握手合照 祝政改順利
沿途，林鄭月娥向市民派發政改諮詢專責小組的

「福」字利是封，「人人有商量(雙糧)」、「和氣生
財」、「心想事成」等賀年揮春，市民爭相上前索
取，林鄭對市民握手、合照等要求，均「來者不
拒」。有市民就預祝林鄭領導的政改工作順利成功。
在大批傳媒包圍及市民圍觀下，林鄭逛花市的雅

興不減，其後前往一售賣室內耕種蔬菜的農作物攤
位參觀，林鄭對檔主的光譜種植技術尤感興趣，並
表示政府一向支持農業發展，特首剛發表的施政報
告亦有提出支援漁農業的措施，最終以20元買了一
杯即食蔬菜沙律。有趣的是，檔主譚先生欲送一杯
「勁量裝」蔬菜給林鄭，但林鄭即「耍手擰頭」，
表示「唔收得」。

檔主感驚喜 喜見支持港產貨
譚先生事後向本報表示，昨日是第一次經營年宵

攤位，對林鄭大駕光臨感到驚喜和高興，對她表示
支持本地製造「好開心」。他希望獲政府「創新基
金」的支持，在活化工廈發展室內「農業工廠」。
不過，最令林鄭感興趣的卻似是售賣蘭花的檔

口，林鄭左右顧盼「精選」象徵堅毅不屈、有高尚
氣節的蘭花，最終以1,180元買了一盆金桔蝴蝶
蘭。檔主陳生讚揚林鄭親民，施政亦佳，又指林鄭
十分關心今年年宵市道、人流狀況等。林鄭在該攤
位逗留約半小時後離開，共花費了1,398元。
林鄭月娥參觀年宵攤位期間，有「學民思潮」成

員一直尾隨林鄭月娥，大叫「不要假諮詢，只要真
普選」、「全民提名」等口號。林鄭月娥其後回應
說，大家要有商有量，特區政府願多聽市民意見。
陪同林鄭參觀花市的政制及內地事務局政治助理

陳岳鵬則十分勤力，留在年宵現場向市民派發「人
人有商量」揮春。

林鄭逛花市派揮春 市民爭住要

保反對派「入閘」反成「篩選」
梁愛詩：提名制度不能為某政黨參選人度身定做 各界認同一致競爭

■林鄭月娥與檔主傾談，並派發「人人有商量」揮春。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派早前手持
港英旗強闖軍營，備受香港社會各界批評。中新社昨日
引述全國港澳研究會秘書處指出，有關人等衝擊駐港部
隊，無疑就是挑戰國家主權和香港法治，而有關的「港
獨」分子背景複雜，要認清其本質，不能等閒視之。

知法犯法 三番四次挑釁
中新社昨日報道，指全國港澳研究會秘書處研究人員
綜合傳媒的有關報道了解到，衝擊香港駐軍軍營的「港
獨」組織「香港人優先」，於2012年7月初成立，10月

加入的人數已由最初的300人攀升至1.8萬人。這夥人
知法犯法，挑釁駐港部隊已經幾次三番。
報道稱，2013年7月1日和8月1日，有關人等在駐港

部隊總部外揮舞英國旗、港英旗、日本國旗和「藏獨」
旗，不斷叫喊「解放軍撤出香港」，更一再焚燒中國人
民解放軍「八一」軍旗，稱解放軍為「心魔」、「匪
軍」。在衝擊軍營之後，他們又在facebook上貼文聲
稱，「我們強襲支那軍駐港軍營」，「此仇我們一定千
倍奉還」。
全國港澳研究會秘書處研究人員還指出，最近有一個

所謂「香港獨立應援會及南京事件真相調查會」的組織，
與「香港靖國神社崇敬奉贊會」、「香港李登輝之友會」
沆瀣一氣，「看看他們的會名，就知道幹的是甚麼」。

聯絡境外勢力 投懷送抱
他又引述有報道揭露，妄想分裂國家的「港獨」勢力

正頻繁與境外勢力聯絡，收受境外資金，甚至投懷送
抱，香港有少數人一直在為這批「港獨」分子的罪行張
目，文過飾非，避重就輕，聲稱強闖軍營事件「屬於本
港事務」，警方尚未控告，國務院港澳辦已經出聲「等

同施壓」。
全國港澳研究會秘書處強調，駐港部隊根據《中華人

民共和國香港特別行政區基本法》和《中華人民共和國
香港特別行政區駐軍法》在港履行國家的防務職責，是
國家主權的象徵。衝擊駐港部隊無疑就是挑戰國家主權
和香港法治。「港獨」分子背景複雜，要認清其本質，
不能等閒視之。
另外，基本法委員會副主任梁愛詩再被問及強闖軍營

事件，是否意味特區政府應盡快就基本法第二十三條立
法時指出，香港法律已足以處理事件，而根據駐軍法，
解放軍駐港部隊亦有權採取行動，而基本法二十三條立
法與否，是特區政府政策，自己身為前政府官員不便評
論，「我不了解政府政策優先次序，我無法評論何謂適
當時候立法」。

闖軍營激進反對派 港澳研究會：背景複雜

基本法訂明香港可於2017
年普選行政長官，但反對派就
質疑這是「有篩選」的「假普
選」。在昨日由民建聯舉辦的
地區諮詢會上，有傳播系學生
認為，法治是香港的核心價

值，加上市民普遍接受過高等教
育，質疑「佔中」 未必會發生動
亂。「幫港出聲」發起人周融直
言，他對年輕人仍有赤子之心，相
信人性美好感到十分高興，但事實
是英美等發達國家都常有示威變成
動亂，自己有責任指出「佔中」的
危險。
在昨日民建聯舉辦的「十八區政

改諮詢座談會」上，有內地來港就
讀傳播系學生在發言時質疑周融
「今日曼谷、明日香港」之說，指
香港擁有法治這珍貴的核心價值，
香港人普遍接受過高等教育，有別
於泰國，故「佔中」不會引起泰國
般的動亂，而「公民提名」是為了
「捍衛」香港的核心價值，港人應
致力爭取。

動用大量警員 減弱他區警力
周融在回應時指出，相對香港教

育程度更高的美國洛杉磯、西雅

圖、英國倫敦，當發生混亂後，最
終亦會演變成動亂，「佔領中環」
動用大量警力，令其他地區警力減
弱，一旦發生打劫就會有動亂，屆
時警方就是唯一能夠控制場面的隊
伍。
他說：「我好開心你們（大學

生）仍然有赤子之心，相信人性良
好，世界不會有暴亂。但美國攻打
伊拉克，最初同樣深信薩達姆消
失，伊拉克從此就是和平之都，但
事實又是否如此？所謂人老鬼靈，
我必須指出有危險性的存在，大家
不要太過天真，世界好多事情亦是
無法控制。我等待普選多年，今年
已年屆64歲，倘若2017年不可以普
選特首，2022年我已經70多歲。因
此，『死人都要搏』2017 年有普
選」。

星星之火若燎原 無法挽救
周融又笑說：「正如你挑選丈

夫，絕對不是3個人必嫁1個，絕非
一定要嫁，大可3個都不選擇。……
我不是想『釘死』佔中，若『星星
之火一旦燎原』，屆時就無法挽
救。香港失去和平就等同失去一
切。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派發動「違法佔中」，
聲稱要爭取脫離憲制框架的「公民提名」。「幫港出聲」發
起人周融批評，「公民提名」違法違憲，但反對派竟聲稱無
法爭取「公提」就會「佔領中環」，為香港帶來動亂，這是
要求特區政府「違憲」的無理威脅，說明反對派旨在「焗香
港爆煲」，這是「司馬昭之心路人皆見」。他寄語社會要向
「佔中」說不，否則「今日曼谷、明日香港」。

要政府接受違法違憲方案無理
在民建聯昨日舉行的南區政制論壇上，主講嘉賓之一周融

在發言時說，行政長官普選必須符合香港的憲制，但反對派
爭取的「公民提名」，絕對不符合基本法的規定，事實上，
任何國家及地區的從政者均不可以做違反國家憲法的事，更
要宣誓保證擁護憲法，要求特區政府必須接受他們的違法違
憲方案，是無理要求，更陷特區政府於不義。
他批評，反對派表明得不到他們口中聲稱的「真普選」，

就會「和平」「佔領中環」，而所謂「和平」，是「得把
口」，「泰國同樣聲稱『和平圍堵曼谷』，香港反對派亦表
明要『愛與和平佔中』，說明今日泰國明日香港。究竟主辦
者在優美音樂下，最終能否成功控制場面？大家是無能為力
去阻止暴亂的。政府無法滿足『真普聯』要求就要引起動
亂，這是否『焗香港爆煲』？這是司馬昭之心路人皆見。香
港下一站？就是曼谷、就是動亂」。
周融寄語，香港社會必須向「佔中」說不，「大家要站起

來，支持2017年『一人一票』選特首，不要原地踏步，不要
『佔領中環』無理威脅，只要『和平合法促成普選』。若政
黨及議員焗香港發生動亂，人民不會忘記，我們會傾盡所
能，令破壞香港的議員及政黨，在2015年區議會選舉、2016
年立法會選舉失去議席，但凡令香港動亂的議員及政黨都不
被選上」。
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■梁愛詩(中)及周融(右二)等出席民建聯的政改座談會。 潘達文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政改諮詢
開始，坊間小道消息到處飛。有報章指
稱，中央正研究「極保守」的「普選方
案」，以「高門檻、全票制」來「封殺」
與中央對抗者參選特首。基本法副主任梁
愛詩昨日被問及有關問題時，指自己從未
聽聞有關消息。
《蘋果日報》昨日刊出報道，稱有「建制派
中人」透露，為防止與中央對抗者成為特首參

選人，甚至出現經普選產生的特首不獲任命的
情況，中央正研究「極保守」的普選特首方
案，包括提名委員會基本沿用現行選舉委員會
的組成方式，及以「高門檻、全票制」限制參
選人提名。
梁愛詩昨日在一政改講座後被問及有關問

題時表明，她從未聽聞過有關的消息，「我
不是評論他人方案的，我只是講解對基本法
的理解，由於我不清楚有關方案，故不作評

論」。

門檻高低屬相對概念
她其後反問所謂「高門檻」的定義，「高到

可能好高，可能低到好低，但都可叫作高。這
是relatively speaking（相對來說）」。被問到
「高門檻」是否代表反對派不能入閘時，梁愛
詩則直言，「我不知道為何『泛民』不能入
閘，我不會如此空泛評論的」。

中央研「保守方案」？詩姐從未聽聞

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民建聯昨日在港島區舉辦第二場

「十八區政改諮詢座談會」，基本

法委員會副主任梁愛詩在演講時強

調，任何選舉辦法都必須公平，其

設計目的不能為某政黨參選人必然

可以或不可以得到提名，又認為民

主不只是講選舉，也是一種文化及

包容態度。多個黨派的立法會議員

在接受本報訪問時指出，基本法明

確及清晰規定提名委員會職權，目

前特首選舉的參選資格並沒有排除

個別政治傾向人士，社會各界應在

同一要求上競爭，倘反對派聲言制

度必然要確保他們順利入閘才算

「真普選」，這才是真正的「篩

選」。

民建聯昨日在華貴社區會堂舉辦第二場政
改諮詢座談會，由梁愛詩，民建聯副主

席兼立法會議員李慧琼，及「幫港出聲」發起
人周融主講，約有300名市民參與。梁愛詩在
會上介紹了回歸前後香港政制發展的歷史，她
認為任何選舉辦法都必須公平，其設計目的不
能為了某政黨的參選人必然可以或不可以得到
提名，又認為民主不只是講選舉，也是一種文
化，要有包容的態度。她期望市民多就政改諮
詢表達意見，爭取達成共識。

選舉要有規則 合理限制符「公約」
梁愛詩早前在另一場合談到特首普選的提
名委員會時，曾指出所謂「篩選」的說法扭
曲了基本法第四十五條的原意，「與其說是
篩選不如說是精選，挑選出值得擔任特首的
人讓港人普選」。有與會者昨日引述梁愛詩
在閉門演講時指，外界不要假定某些人一定
不能入閘參選特首，強調基本法已給予港人
普選權利，又強調選舉必須有規則，國際公
約只是指不可以有不合理限制，所以特首選
舉有限制是正常的。

陳鑑林：提委會有責摒除譁眾取寵者
基本法明確及清晰地規定提名委員會的職
權。民建聯立法會議員陳鑑林表示，將來的特
首人選必須獲各界認同是有能之士、品格操守

高，及對黨派間不存偏頗態度，因此有廣泛代
表性的提委會，有責任及權力回應各界期望，
提名合適人選，以免特首選舉過程中有一些譁
眾取寵的人士，空談不能兌現的政綱。
他期望社會各界在諮詢階段能調整心態，留

有餘地，「不要講死」某一方案，「有些派別
把普選定義個人化，憑感覺裁定什麼是真普
選，什麼是假普選，這並不是民主真諦，也不
利凝聚共識」。

黃國健：須尊重法定功能及權力
工聯會立法會議員黃國健表示，推動政改必

須根據基本法，釐清香港特區的政治地位，尊
重提名委員會的功能及權力，質疑有人把不適
用於香港實況的所謂「國際慣例」硬套於本港
政改討論，並不恰當。
他又強調，特首選舉理應設有條件，例如參
選人年齡等都是要確保選舉順利進行，而現行
選舉條例並無排除個別政治傾向的人士，只要
大家都符合法定條件就享有參選權，「反對派
要求確保他們能夠入閘，才是真正『篩選』，
如果說公平，就理應在同一條件上競爭，為什
麼反對派有特權？」
他續說，特首選舉牽涉法律及政治層面，但

凡政治問題也有賴各界妥協，倘各黨派在第一
諮詢階段已「紮馬」，堅持自己的建議方案要
原封不動才支持，根本難再收窄分歧，「目前

最重要是各界求取最大公約數，但一開始就擺
出與人為敵、寸步不讓的態度，只是擺明反
枱，無意落實普選」。

盧偉國：「一人一票」港人共同願望
經民聯副主席盧偉國說，香港能夠達致2017

年「一人一票」普選行政長官，是好多港人的
共同願望，但最重要仍然是確保普選細節符合
基本法及全國人大常委會的決定，期望政府在
諮詢過程中繼續廣納意見，最終成功取得立法
會議員三分之二支持獲得通過。他強調，提委
會擁有實質的提名責任，無論「精選」或「篩
選」都好，提委會都要在提名過程中盡其責
任，挑選出若干名參選人讓港人「一人一票」
普選，絕非所謂的「純粹確認」。

李慧琼籲發聲：「佔中」不能達普選
李慧琼則在諮詢會上表示，政府正為行政長

官普選進行公眾諮詢，除了立法會行使投票權
爭取「一人一票」普選外，最重要是靠社會發
聲，告知不支持普選的議員，鼓吹「佔領中
環」不可能達致「一人一票」普選，「大家都
希望社會有商有量，民建聯亦成立了特別專責
小組，包括印製普選單張講解法律框架，舉行
地區諮詢會等廣納意見，讓中委會趕及在今年
4月底通過政改方向，讓香港下一站走向和
平、走向理想、走向普選」。


